

Caroline Andrews

ESP 355

25 abril 2022

La historia de la dictadura uruguaya

Al principio del siglo XX, Uruguay era uno de los países más avanzados de las Américas. Los ciudadanos disfrutaron de libertades progresivas en comparación con sus vecinos latinoamericanos. Por ejemplo, la introducción de indemnización por desempleo, la eliminación de trabajo infantil, la creación de bienestar y la adición de escuelas secundarias en cada ciudad del país eran nacidos bajo la administración del Presidente Jorge Batlle entre los años 1903 - 1907 y 1911 - 1915. La economía Uruguaya compitió con la de Buenos Aires y era considerada la "Suiza" de los Américas por sus bancos seguros y neutrales.

Desde ese momento, tristemente, los líderes y la economía de Uruguay no eran consistentes. Incluyeron un dictador de corta duración, Gabriel Terra, entre otros Presidentes elegidos democráticamente que trataron de llevar el país a su antigua gloria, pero la economía luchó entre los difíciles de la gran depresión y con el hecho que era basado primariamente en los expuestos. La reintroducción de un sistema experimental gobierno entre 1957 y 1967 "proporcionó un liderazgo débil en medio de una situación económica que empeoraba" que últimamente dirigió al golpe de estado infame en 1973.

En febrero de 1973, el presidente Juan María Bordaberry se enfrentó a la presión del ejército para cambiar al nuevo ministro de defensa nacional, Antonio Fancese. Los líderes del Army y Air Force avisaron que no recibiría su apoyo si quedaba Francese en su posición, pero Bordaberry no sucumbió a la presión. Unos días después, sin pocas opciones, Bordaberry acordó

con varias exigencias de los líderes militares, que "dio lugar a la creación del Consejo de Seguridad Nacional (COSENA)."

Por los años siguientes, la situación política en América del Sur empeoró y Uruguay no era una excepción. El coup d'état de Chile ocurrió unos meses después de lo de Uruguay y el de Argentina en 1976. Paraguay ya ha tenido una dictadura, El Stronismo, desde 1954 y el General Hugo Banzer tomó control del estado vecino, Bolivia, el año antes, también por un golpe de estado. La vida bajo estos regímenes era áspera y llena de terror. La gente perdió derechos humanos básicos, por ejemplo, la libertad de expresión o la libertad del acceso a la información. Los gobiernos trabajaron para censurar la prensa y colaboraron para guardar la "integridad" de sus regímenes graves por un plan extensivo que se llamaba "Operación Cóndor." Esta estrategia secreta era apoyado por el gobierno de los Estados Unidos que enviaron recursos de información sobre métodos de la tortura y en algunos casos, hombres para entrenar policía y soldados cómo utilizar estas técnicas brutales. "Operación Cóndor" aseguró que nadie con opiniones de oposición tenía voz para disputar lo que decían los gobiernos. Si alguien fue atrapado para difundir opiniones contra el gobierno, podría ser matado o "desaparecido". Algunas estimaciones creen que 60.000 - 80.000 personas fueron asesinados por sus creencias políticas, o la sospecha de sus creencias políticas. También, si una persona trató de huir de su país, la vigilancia transnacional entre los países de la operación continuó de seguirlos con el intento de volverlos a sus país de origen, seguido, presumiblemente, por castigos severos.

Los terrores empezaron a terminar lentamente en Uruguay con negociaciones entre el General Gregorio Conrado Álvarez y políticos civiles en 1983, y en 1984, el país tenía elecciones democráticas. Julio María Sanguinetti se convirtió en el presidente el 1 de marzo de 1985 y su administración trabajó para llevar a cabo la reforma económica y la democratización.

Tristemente, muchos de los crímenes violentos bajo el liderazgo militar quedaron impunes en Uruguay, y en muchos otros países de América del Sur. Sanguinetti promovió la "Ley de Amnistía" que concedió a los militares la amnistía de sus atroces crímenes, dejando miles de personas sin justicia por los terrores que pasaron a ellos. Muchos oficiales del ejército continuaban teniendo papeles mayores en el gobierno y vivían vidas normales con familias y protección ilimitada.

Bibliografía

https://es.wikipedia.org/wiki/Pedro_y_el_Capit%C3%A1n

https://en.wikipedia.org/wiki/Civic-military_dictatorship_of_Uruguay

https://es.wikipedia.org/wiki/Jorge_Batlle

https://en.wikipedia.org/wiki/Dan_Mitrione

<https://eh.net/encyclopedia/an-overview-of-the-economic-history-of-uruguay-since-the-1870s/>

https://en.wikipedia.org/wiki/Operation_Condor#Uruguay